## BAYERISCHER LANDTAG ABGEORDNETER Florian Streibl



## Reden

12.04.2016

Thema: Antrag (FREIE WÄHLER) - Paris-Abkommen und Ergebnisse von Elmau umsetzen - Klimabilanz erstellen – Vorbildfunktion herausstellen mit dem Ziel einer klimaneutralen Verwaltung

Florian Streibl (FW): Sehr geehrte Frau Präsidentin, werte Kolleginnen und Kollegen! Ich möchte aus meinem örtlichen Bezug dazu etwas sagen. Vor einem Jahr hatten wir in Elmau den G-7-Gipfel, auf dem die Dekarbonisierung beschlossen wurde. Diesen Beschluss sollten wir uns in Bayern zu eigen machen, zumal ja oft gefragt wird, wer in Deutschland der Motor ist. Das ist doch Bayern. Wir zahlen den größten Anteil im Länderfinanzausgleich. Wo also wäre Deutschland, wenn es Bayern nicht gäbe? In dieser Folge kann man weiter fortfahren und fragen, wo wäre Europa, wenn Deutschland nicht wäre, und wo wäre die Welt, wenn Europa nicht wäre. Unter diesem Aspekt ist Bayern in gewisser Weise durchaus ein Motor in dieser Welt. Diese Motorfunktion sollten wir pflegen. Denn wir in Bayern haben die innovativen Geister, die eine Energiewende und eine Dekarbonisierung hinbekommen können. Wir haben die Unternehmen. die das Ganze stemmen können, und wir haben auch die finanziellen Mittel dazu. Vor dieser Kulisse könnten wir Spitzenreiter auf diesem Planeten sein. Wir könnten eine Technologie entwickeln, die zum Exportschlager werden könnte. Wir könnten hier Zukunft gestalten, wenn es die Staatsregierung denn wollte. Vorgänger in dieser Staatsregierung wollten das und haben Bayern von einem Agrarstaat in einen modernen Technologiestaat umgestaltet. Das ist das, was wir heute von der jetzigen Staatsregierung erwarten, dass sie nämlich diesen Weg weitergeht und alle Möglichkeiten voranbringt, statt sich auf ihrem Erbe auszuruhen und die Zukunft zu verschlafen.

(Beifall bei den FREIEN WÄHLERN)